

Santé/Coopération Gabon-Japon

Femmes enceintes et élèves armés contre le VIH/Sida

N.O.
Franceville/Gabon

FRANCEVILLE, chef-lieu du Haut-Ogooué, a abrité, du 20 au 22 février 2017, une campagne de sensibilisation à la pandémie du VIH/Sida femmes enceintes, femmes allaitantes et élèves. Une initiative qui entraine dans le cadre des activités du ministère de la Santé, organisée chaque année avec la coopération japonaise, sous le couvert de volontaires du pays du Soleil Levant.

Localement, l'opération a été organisée par la Japonaise Yukié Sakaguchi, en partenariat avec le Centre de santé maternelle et infantile (SMI), dirigé par Elodie Sandjoh, qui a d'ailleurs prêté son cadre à l'événement. Cette édition a vu l'implication de quatre volontaires répartis dans d'autres villes du Gabon, notamment à l'hôpital de Nkembo (1), dans les Centres de traitement ambulatoire (CTA) de Makokou et Koula-Moutou (2). Ceux-ci qui sont venus en appui à leur collègue de la SMI de



Photo : N.O.

A la SMI, ...



Photo : N.O.

... tout comme dans les établissements scolaires...



Photo : N.O.

... toutes les cibles ont été sensibilisées à la problématique du VIH/Sida.



Photo : N.O.

Les volontaires japonais ont mené l'activité en partenariat avec la SMI.

Franceville, pour mener à bien les activités auprès des populations-cibles. Pour ce faire, la journée du lundi 20 février a été consacrée à la sensibilisation des femmes enceintes et des mères

allaitantes, au VIH, à la consultation prénatale, consultation postnatale et à la planification familiale. Le tout, appuyé par une démonstration du port des préservatifs féminin et masculin. Pour ce qui est du mes-

sage de sensibilisation, il est à retenir que le VIH se transmet de la mère à l'enfant pendant la grossesse, à l'accouchement et pendant l'allaitement. Mais pour éviter de transmettre le VIH au bébé, la femme enceinte

doit prendre ses médicaments antirétroviraux, bien suivre les indications du médecin, accoucher dans une maternité. Elle doit également s'assurer d'avoir le traitement du nouveau-né à sa disposition et faire le

choix de l'alimentation conseillée par le personnel de santé.

Pour ce qui est des élèves, les journées de mardi 21 et mercredi 22 février derniers ont été exclusivement dédiées aux apprenants des classes de 3e du lycée technique Agathe Obendze, du CES Mamadou Lewo, du lycée catholique Jean Jérôme Adam, du lycée Eugène Marcel Amogho et de l'IAS. Partout, le message ventilé par la coopération japonaise était le même. Et, l'accent a été mis sur les modes de contamination du VIH que sont la voie sexuelle, la voie sanguine et la transmission de la mère à l'enfant. Mais également, sur la prévention. « Nous leur avons expliqué qu'est-ce que le VIH et qu'est-ce que le Sida, la situation de la pandémie sur le plan géographique du pays, les manifestations après l'infection au VIH, les trois modes de contamination, le test de dépistage, le traitement, les méthodes de prévention. Ensuite, nous leur avons distribué des préservatifs », a indiqué Elodie Sandjoh.

Franceville/Vie des entreprises

L'hôtel Léconi Palace relance ses activités sous un nouveau look

N.O.
Franceville/Gabon

PLACÉ sous la tutelle du ministère des investissements privés, du commerce, du tourisme et de l'industrie, l'hôtel Léconi Palace de Franceville, vieux de 31 ans, est passé aux innovations de sorte à surmonter la crise financière qui avait quasiment paralysé son fonctionnement. Ce qui a laissé place aux spéculations sur son éventuelle fermeture. Mais le nouveau directeur de l'établissement, Jean Reydel Bouyissa, installé depuis le 20 juillet 2016, ainsi que son équipe, ont tenu à réaffirmer la remise en fonction, depuis décembre 2016, de tous les services hôteliers. Lesquels ont connu des travaux de réfection et un renouvellement du matériel. En effet, cette spéculation sur la fermeture de Léconi Palace qui a pris de l'ampleur et refuse de s'arrêter dans la province du Haut-Ogooué et même au-delà, découle de la



Photo : N.O.

L'hôtel Léconi Palace se dresse majestueusement sur la ville.



Photo : N.O.

Le personnel se tient à la disposition de la clientèle.

crise financière qu'a traversée l'hôtel pendant neuf mois, pendant lesquels les employés ne percevaient plus leurs émoluments. Ce qui a eu pour conséquence le dysfonctionnement de la structure. L'approche de la Coupe d'Afrique des Nations (Can) de football, qui s'est jouée à Franceville en janvier dernier, a été alors l'occasion propice pour le personnel sans salaire, de se faire entendre par sa tutelle, à travers un mouvement de grève. Mais ce mouvement a coïncidé avec la réfection des hôtels de l'Etat à



Photo : N.O.

Le directeur et ses collaborateurs.

Franceville, engagée par le ministère en charge du Tourisme, durant la période précédant la Can. Ce

qui a entraîné la fermeture provisoire des hôtels, notamment Léconi Palace, Héliconia de Fran-

ceville, de Bongoville et de Moanda, etc., pour des raisons de travaux. A l'hôtel Léconi Palace, les travaux ont été réalisés et plusieurs services remis à niveau, ainsi que certains matériels, comme la batterie de cuisine. De fait, depuis décembre 2016, les partenaires sociaux ont été entendus et les neuf mois d'arriérés de salaires régularisés. Par conséquent, l'hôtel réfectionné, le personnel indemnité et le nouveau directeur installé, plus rien ne pouvait empêcher la reprise des activités et d'accueillir ainsi les visi-

teurs de la Can et leur donner un des plus beaux séjours dans le chef-lieu de la province du Haut-Ogooué.

« Nous avons fermé les services avant la Can, pour des raisons de travaux, afin de permettre à l'entreprise adjudicataire d'exécuter sereinement les travaux engagés par notre tutelle. Il est bien vrai que la crise financière touche, comme toutes les structures économiques, notre hôtel. Mais nous nous battons pour éviter d'autres arriérés de salaires, en vue d'assurer la pérennité de ses services. Nous sommes donc ouverts et à la disposition du public, de tous ceux qui aiment l'hôtellerie, etc. », a affirmé Jean Reydel Bouyissa. Pour sa remise en fonction, l'hôtel propose un buffet tous les week-ends. Il dispose de deux restaurants, d'un bar, de 96 chambres et a innové avec un karaoké bar. « Nous sommes déjà disposés à recevoir, dans quelques jours, la Tropicale Amissa Bongo, qui va se dérouler également à Franceville », a déclaré le manager.